



Le P'tit Journal de Beaucamps-Ligny

L'Editorial

Chers Habitants de Beaucamps-Ligny,

Finallement beaucoup de choses à vous dire depuis notre dernier rendez-vous !

Je réserve quand même la primeur à notre boulanger, attendu par tous depuis si longtemps que nous n'osions plus même en parler !

Mais ça y est, le voilà bien installé et sa réussite semble à la hauteur de notre attente ! Et nous en sommes ravis !

De même, 3 nouveaux commerces nous font le plaisir de s'installer dans notre village ! Ainsi nous accueillons mercière, coiffeuse puis fleuriste. Un renouveau pour le moins exceptionnel ! Vous les découvrirez au fil de ces pages.

Au niveau de votre Municipalité, le rythme est pris et les choses s'organisent !

- Comme vous avez pu le constater, un radar test a été installé rue de Ligny dans l'attente d'un achat définitif pour la rentrée scolaire.
- L'horloge de notre Eglise fonctionne à nouveau correctement.
- Une averse de grêles ayant endommagé les dômes de la salle des fêtes, des devis de réfection sont en cours.
- L'entrée extérieure de cette même salle des fêtes est devenue dangereuse et les racines des bouleaux menacent d'envahir le bâtiment. Des devis sont à l'étude pour décider de la meilleure conduite à tenir.
- Le fleurissement des parterres et jardinets pour le bonheur des yeux, n'a souffert d'aucun retard.
- Les nouveaux rythmes scolaires occupent toutes les mairies ! Nous n'y échappons pas et tâchons d'organiser au mieux pour les enfants, la pause méridienne.
- Notre site internet est en bonne voie de finalisation.

../..

L'Editorial

../..

- L'affichage municipal a retrouvé la place qui lui était dévolue, c'est à dire les panneaux posés sur le côté de la mairie. N'oubliez pas de les regarder régulièrement; des informations utiles sont exposées très régulièrement, y compris ce qui concerne les Associations !
- Et enfin, sans faillir je pense sur la qualité, nous imprimons désormais notre bulletin sur notre propre photocopieuse : de belles économies !!

Bref, vos élus s'activent et se démènent considérant que le bien-être de tous est LEUR priorité !
Je vous laisse découvrir ce qui a fait l'actualité de ces dernières semaines.

Bonne lecture !

Catherine Lefebvre

Insolite

Suite inattendue du **troc de plantes 2014**

On sort souvent d'une bourse aux plantes avec de petites merveilles qu'on n'a pas encore dans son jardin.

Pour ma part : pivoine rose dragée, pavot rouge pétant et bien d'autres choses encore comme ... 2 œufs d'oies.

Ayant de petites poules qui adorent couvrir, j'ai placé 2 œufs sous l'une d'elles.

A tout hasard, sans trop y croire !

Tout en sachant, qu'une poule reste 21 jours sur le nid à couvrir, je lui demandai un effort supplémentaire, puisqu'une oie a besoin de 30 jours pour éclore.

Au bout de 30 jours exactement, 2 petites pattes palmées dépassèrent. Notre petite poule avait tenu bon !

Et depuis, elle s'en occupe à merveille.

Un petit duo sympathique se ballade désormais dans notre jardin.



Evelyne Pottiez

L'Actu ...

Elections Européennes

Une nouvelle fois, les Beaucampoises et les Beaucampois ont été fidèles à leur tradition citoyenne qui veut qu'ils se mobilisent pour des élections. Avec 60,71% de participation, soit 445 votants, Beaucamps-Ligny surclasse la participation enregistrée au niveau national (43,5%). Pour mémoire, les scores de participation dans notre village étaient de 56,13% en 2009 et de 56,93% en 2004.

Carte d'identité: Attention

Vous le saviez, depuis le début de l'année, la validité des cartes d'identité est passée à 15 ans pour les personnes majeures. Sont concernées les nouvelles cartes bien évidemment, mais aussi celles délivrées entre le 02/01/2004 et le 31/12/2013.

Même si la prolongation est automatique sans qu'il soit nécessaire de faire une quelconque démarche, des soucis nous ont été signalés. Une personne s'est vu refuser l'embarquement à l'aéroport de Charleroi, bien que sa carte d'identité soit toujours « valide » au regard des nouvelles dispositions françaises ... La préfecture nous assure que l'information a été portée à la connaissance de chaque pays mais il semble que quelques défaillances demeurent.

Aussi pour tenter de palier à ce « désagrément », nous avons imprimé en mairie le nouveau texte de loi relatif à la validité de la carte d'identité, et nous le tenons à votre disposition.

CL



Bouquet remis aux parents de Martin

C'est toujours avec grand plaisir que nous allons visiter les nouveaux petits Beaucampois. Un joli bouquet blanc remis aux heureux parents, des paroles échangées, des sourires... L'arrivée d'un enfant est un moment privilégié, et la municipalité s'associe à ce bonheur.

Isabelle Blanquart & Véronique
Tourbier

Tranche de vie

Bienvenue à:

DAMELINCOURT Loup, né le 29 mai 2014 (rue de la gare)

Mariage: Nos Félicitations à...

GOURDIN Sylvain et TARACHE Safia, mariés le 10 mai 2014 (rue de la gare)



L'Actu ...

Ouverture de notre boulangerie - pâtisserie - viennoiserie - sandwicherie



C'est avec un réel plaisir que les Beaucampois ont retrouvé leur boulangerie - pâtisserie en ce jeudi 22 mai. Après une année sans pain fabriqué dans notre village, l'ouverture de la boulangerie - pâtisserie Gruson était attendue avec impatience.

Ce fut avec une réelle émotion que les premiers clients furent servis dès 6h45 et les quelques minutes de patience pour obtenir les premières baguettes toutes chaudes offrirent l'occasion de constater l'attente du village en ce premier pic d'affluence.

Fabrice Flavigny

Horaires:

**Du mardi au vendredi de 6h45 à 13h00 et de 16h00 à 19h00,
le samedi de 7h00 à 13h00 et de 16h00 à 19h00
et le dimanche de 7h00 à 13h00.**

Civisme

Chaleur et humidité sont au rendez-vous ... la nature s'est bel et bien réveillée et nous oblige à discipliner nos jardins !

Messieurs Lansel, Pointier et Clinckemaillie ont d'ailleurs fort à faire en ce moment, et je profite de cet encart pour les remercier au nom de tous pour leur réactivité face aux multiples demandes du moment !

C'est aussi l'occasion pour moi de rappeler à tous les règles de civisme élémentaires pour que la convivialité dans notre village ne soit pas un vain mot.

Ainsi les haies mitoyennes se doivent d'être taillées et les branchages évacués ... en déchetterie ... ce qui est bien sûr préférable à certains oublis ou dépôts sauvages inexcusables ...

En tout état de cause, vous êtes invités à vous rapprocher de votre voisin étourdi qui, en toute bonne foi, n'a peut-être pas conscience de la gêne qu'il vous occasionne.

De même, les tontes dominicales sont à éviter, tout simplement par respect pour le voisinage.

Puisque je vous parle « jardinage », je vous informe du renouvellement, par Lille Métropole, de la mise à disposition gratuite de compost dans les déchetteries communautaires. Le retrait y est gratuit pour tout habitant muni d'un badge d'accès et apportant un minimum de 100 l de déchets verts.

L'an dernier, ce sont environ 100 tonnes de compost qui ont été mis à disposition pour fertiliser les jardins.

Retrait max = 100 l compost/foyer/an

CL

L'Actu ...

Sécurité

C'est avec grand plaisir que les riverains de la rue de Ligny ont vu arriver un radar avertissant les automobilistes de leur vitesse et de leurs excès. Le conseil municipal étudie actuellement l'achat de cet engin, et c'est par l'offre gracieuse d'une semaine à l'essai que nous profitons de ce dispositif.



Préoccupés par la sécurité routière dans le village, c'est une des premières actions que nous mettons en place.

Entre le radar naturel et le radar pédagogique, nous avons opté pour ce dernier

Petite explication, j'avais demandé à ma fille de passer par Ligny pour vérifier le bon fonctionnement du radar mais elle a forcément ralenti puisqu'un couple d'oies se promenait sur la rue!!! Trop mignon!



IB

Incidents



Ce 5 juin en tout début de matinée une rupture de canalisation principale a eu lieu rue de RADINGHEM juste en face de la ruelle du cristal. Cette importante fuite a privé d'eau tout de suite les riverains du lotissement Caroline de Beaufort (suite aux mouvements de terrain, un tuyau s'est fissuré et s'est ouvert sur une longueur de 1m)



Les eaux du nord arrivées sur les lieux vers 9h20 ont coupé l'arrivée d'eau à partir du café le Ligny pour effectuer les réparations ; privant d'eau toute la rue de Radinghem et rue des Silènes

Le responsable du secteur remettait tout en ordre vers 16h

En fin de soirée ou nuit du vendredi 30 mai , des dégradations ont eu lieu sur le panneau de signalisation, installé par l'institution Sainte Marie à l'entrée du parking des professeurs. Le samedi matin, un panneau fut retrouvé près de la corbeille murale de la salle des sports et un autre sur le grillage à côté de son emplacement théorique.

De plus, une effraction a eu lieu à la salle des sports justement cette même soirée Restons Vigilants!!!

Emile Rose



Fêtes des voisins



Vendredi 23 mai, nous avons provoqué la chance rue de l'église !

Après une après midi très pluvieuse, à 19h30, STOP : place à la fête des voisins !!

Nous étions très nombreux à venir déguster le barbecue, salades et gâteaux délicieux préparés par chacun d'entre nous.

Nous avons même accueilli d'autres Beaucampois dont nous attendons l'invitation en retour!

Nous étions installés dans le jardin du Presbytère, idéal pour que les (nombreux) enfants s'amuse.

Nous avons tout mangé jusqu'à la dernière miette et nous avons passé un excellent moment.

On est tous partants pour l'année prochaine.

En gros, bonne ambiance avec la gentillesse de l'abbé Gérard.

Laetitia Vanderperre & André Bonneel

Le 28 mai, le quartier de la rue Caroline de Beaufort s'est réuni pour fêter ses voisins. Forte participation comme chaque année et joyeuse ambiance.... le garage de M et JF Cliquennois servant de base de repli en cas d'intempéries..mais le ciel ne nous est pas tombé sur la tête.

Le quartier est resté animé toute la nuit par les jeunes qui fêtaient les 21 ans de Thibault Favier.

Jean-François Cliquennois



Aux Silènes aussi!! La Fête des Voisins a rassemblé entre 20 et 30 personnes motivées autour d'un barbecue improvisé agrémenté de pizzas et crudités. Ambiance conviviale jusqu'à 1h du matin ...pour certains !



Le Fil associatiX: par Toutatis, mon centre aéré ...



**Ils sont fous
ces Gaulois!**

Viens donc rejoindre Astérix, Obélix et tous ses amis en juillet!

Les Gaulois t'attendent au centre aéré de Beaucamps-Lignix avec bonne humeur!

Tu pourras voir les animaux sauvages du zoo de Maubeuge, faire du poney, assister à une représentation d'un grand magicien... Bref, tout est prévu pour que tes vacances soient inoubliables!!! Mais n'oublie pas de déposer ton bulletin d'inscription à la mairix le plus vite possible!



Avis à tous les enfants de Beaucamps-Lignix: à la demande générale une semaine supplémentaire en camping poney sera effectuée du 22 au 24 juillet 2014. Dépêche-toi de t'y inscrire, il n'y aura pas de place pour tout le monde!!

35 €

Le Fil associatif

Le 20 mai, le **Club Renaissance** organisait son concours de belote et de manille, salle des fêtes. Pas moins de 5 clubs voisins avaient fait le déplacement : Bois Grenier, Radinghem, Le Maisnil, Ennetières en weppes et Fromelles.

Ce tournoi, bien organisé a rassemblé un bon nombre de participants et chacun a été récompensé; une petite restauration a été mise en place et une tombola a clôturé l'après midi.



ER



Ce vendredi 23 mai s'est tenue une nouvelle soirée littéraire à la **Bibliothèque**. Au programme, échange d'impressions autour d'une multitude de livres. Il y en avait pour tous les goûts, du roman policier en passant par l'aventure, le thriller, le fantastique, le tragique, le livre jeunesse.... Aucun complexe à avoir, les plus gros "pavés" ont été abordés comme certains livres de poche.

Cette soirée a été l'occasion pour chacun de raconter en quelques phrases, sans dévoiler le dénouement, le ou les livres qu'il avait lus et retenus.

Le but étant bien sûr d'aiguiser l'appétit littéraire des autres participants...mais également d'évoquer quelques livres qui bien que prometteurs n'ont pas vraiment tenu leurs promesses. Un bien agréable moment !

Kilien Béharel

L'Actu ...

Comme vous avez pu le constater, notre commune a revêtu sa tenue d'été, avec le renouvellement des jardinières et suspensions au centre du village.

Les bacs carrés et noirs ont été garnis cette saison de fêlicias, bégonias et ostéospermums, en complément du lierre et des pois de senteur. Merci aux riverains de leur participation à leur entretien (arrosage, nettoyage...) !

Quant aux parterres, ils sont désormais devenus "adultes", que ce soit aux entrées du village ou aux abords du parking du Frère Diogène. Notre politique de plantations de vivaces y a porté ses fruits : un bon nettoyage, un paillage et l'apport de quelques annuelles leur suffisent et en limitent l'entretien.

Ce qui nous a permis l'an dernier de créer de nouvelles plate-bandes rue des Silènes, rue de Fournes et le long du boulo-drome. Elles se mettent bien en place et prospèrent à vue d'oeil !



VT

L'agenda des Weppes ... Message reçu !



Dimanche 18 mai, par une météo ensoleillée, nous partions à Ennetières en Weppes à la découverte du Fort Pierquin, niché en plein cœur d'une nature luxuriante, à l'abri absolu des regards.

Plongée dans un autre lieu, une autre époque où l'Histoire nous rattrape et nous fascine ...

C'est en groupe d'une quinzaine de personnes que la visite a pris mouance, guidée par Daniel Bourel bénévole de l'Association « Amis du Fort Pierquin ».

Ce fort qui s'est construit de 1879 à 1886 pour faire partie de la défense de la place forte de Lille occupe une superficie de plus de 10 hectares. Une briquetterie a d'abord été réalisée et près de 1000 hommes ont travaillé sur ce site.

Il n'a finalement jamais été armé, l'évolution de l'armement l'ayant rendu obsolète l'année précédant sa mise en service.

Il fut occupé par les Allemands pendant les deux guerres et subit l'assaut des attaques.

Il a été cédé à la commune d'Ennetières en 1996.

Pour les amoureux des plantes, nous avons pu admirer des orchidées botaniques, des fougères scolopendres, et épiphytes (qui font la curiosité des visiteurs puisque ce phénomène est rare au nord de la Seine !).

Très belle visite !

Si vous êtes intéressés par ce lieu à découvrir, faites vous connaître en mairie. Si le nombre de personnes est suffisant, nous pourrions alors organiser une visite groupée ... ?

CL

L'Actu ...

Notre charmant et accueillant village ne séduit pas uniquement de nouveaux habitants en quête de calme et de joie de vivre à la campagne, il séduit également depuis quelques temps de nombreux commerces que nous connaissons bien et que nous apprécions avoir à nos côtés.

C'est donc pour continuer sur cette belle lancée que nous accueillons dans notre village non pas 1 mais 4 commerces de plus, je suis donc allé à la rencontre de chacun afin qu'ils m'en disent un peu plus et que je puisse vous les présenter

Nous avons donc accueilli avec le plus grand plaisir notre nouvelle Boulangerie GRUSON qui a ouvert ses portes fin Mai.

Mme Gruson, assistée pour le service par Mme Uzeel et Mlle Deroubaix vous y accueille chaque jour du Mardi au Dimanche, c'est l'occasion pour chacun et chacune d'entre nous de retrouver du bon pain frais réalisé par Mr Morrez Boulanger, ainsi que des pâtisseries de qualités réalisées par Thomas Gruson

De nombreuses animations seront proposées chaque mois autour de la « Banette », baguette star de la boulangerie.

Dès le 27 juin vous découvrirez la « Banette Jaune » spécialement réalisée pour le Tour de France mais aussi chaque Jeudi Mme Gruson vous proposera sa « Banette Pastoureau » « un pain rustique au caractère bien tranché ». Le Jeudi ,jour de marché place de la Mairie, Mme Gruson vous proposera de la pâte à pizza que vous pourrez accompagner de légumes, fromage et viande disponibles donc à proximité !

Nous accueillons ensuite dès la mi juin au 6 rue de l'église notre nouvel artisan coiffeur Beaucampois « L'embellie by Sylvie ». Le salon prend forme et Sylvie, forte d'une riche expérience, nous proposera coiffures pour homme, femme et enfant dans une ambiance chaleureuse et professionnelle

Toujours au 6 rue de l'église « De Mère en Fille » où Noémie Marquillie vous proposera une charmante Mercerie « revisitée » avec un grand choix de tissus et articles de broderies, petite caverne d'alibaba pour les créatrices en herbe (Patchwork, cartonnage et travaux d'aiguilles) la boutique vous accueille du Lundi au Samedi et a ouvert ses portes depuis le 9 juin !

Enfin ,Charlotte, notre nouvelle Fleuriste des weppes vous proposera dans sa boutique un large choix de bouquets et compositions florales. Egalement expérimentée dans son métier, elle saura vous conseiller et répondre à vos souhaits ! L'art floral des Weppes ouvrira ses portes début Août, le temps pour elle d'investir les lieux et d'aménager son univers coloré et parfumé

Nous leur souhaitons donc la bienvenue, beaucoup de réussite et surtout longue vie dans notre beau village !



Jérémy Debaecker

L'Actu ...

L'entretien des espaces verts.

Profitant des vacances scolaires de Pâques, l'entreprise PERILHON ELAGAGE a procédé à l'abattage des 22 peupliers d'Italie et d'un frêne gênant deux habitations mitoyennes au terrain des sports.

Les peupliers devenaient dangereux et par sécurité pour les riverains, le conseil municipal du précédent mandat avait voté leur élimination.

Du lundi 28 avril au 30 avril, un engin élévateur muni d'une scie à coupé puis déposé délicatement chaque arbre, puis une grue les a introduits dans un broyeur de végétaux.

Les copeaux récoltés serviront à chauffer des collectivités (quelques beaucampois présents ont été émerveillés par cette pratique efficace, rapide et sécurisée)

Le mardi 6 mai, un autre engin a procédé au dessouchage pour laisser simplement des copeaux facilement intégrables écologiquement dans le sol.

Il ne restera plus qu'à étaler les résidus et semer du gazon pour retrouver un espace vert digne de ce nom.



ER

Quand le passé remonte à la surface.

C'est au cours du weekend du 17 mai que monsieur Dobrovlski armé d'un détecteur de métaux, arpente le champ, rue de Radinghem, voisin de tracteurs en Weppes.

Il décèle un obus intact d'un poids estimé de 40kg. C'est par la force d'attraction qu'il est remonté à la surface. Le mercredi suivant, l'équipe de déminage l'emporte, et repart en mission dans la campagne des Weppes où on leur a signalé une dizaine d'obus.

95% de ces vestiges sont de la guerre 14/18. Pendant la guerre de 14 des centaines de millions d'engins explosifs sont tombés sur l'Europe.

Ces obus sont emmenés au lieu dit "la gueule d'ours" à Vimy. C'est là que l'on conserve les munitions non explosées de tout type. Triées par calibre, elles sont rangées; les toxiques sont détruites au camp militaire de Sissonne au nord de Reims, les explosifs sont neutralisés dans une usine d'armes chimiques de l'Aube. Les spécimens rares partent dans les musées.

Il y a 2000 demandes d'interventions par an, ce qui fait entre 100 et 150 tonnes de métaux.

Une preuve supplémentaire que notre village a bien été marqué par la tragédie de la première guerre mondiale.

Pour votre info, le musée de Fromelles expose tous les souvenirs de guerre.



IB

A Voir / A Venir

A Beaucamps-Ligny

- Samedi 14 juin Fête de l'école du Tulipier (A partir de 10h30)
- Samedi 21 juin Gala j'danse (salle des fêtes) (20h)
- Samedi 28 juin Kermesse de l'école Sainte-Marie
- Dimanche 13 juillet Soirée "14 juillet" par le Comité des fêtes

Dans les Weppes

- Dimanche 15 juin Exposition d'Arts Plastiques à **Wavrin**
Centre culturel du Moulin
- Mercredi 18 juin Audition piano, violon, guitare "Ecole de musique de **Radinghem**" 18h00
- Samedi 21 juin Bal Folk Salle Bajoux à **Radinghem** 21h00
(<http://harmonie.rad.free.fr>)
Eglise d'**Escobecques** 19h30 Musique classique, jazz, variété, chorale.
Salle polyvalente **Hallennes les Haubourdin** 18h00
Eglise de **Fromelles** 20h00
- Mercredi 25 juin Audition instruments à vent et guitare "Ecole de musique de **Radinghem**" 18h00
- Vendredi 27 juin Fête de l'école de l'Avenir Musical à la salle polyvalente de **Wavrin** (06 51 46 52 55)
- Samedi 28 juin Venez partager vos lectures "coup de coeur" ou simplement écouter à la Bibliothèque municipale d'**Haubourdin** (03 20 44 02 92)

Journal municipal de Beaucamps-Ligny

Directrice de la publication: Catherine LEFEBVRE / Rédaction: Comité de rédaction (IB, CL, FF, ER)

Le P'tit Journal de Beaucamps-Ligny N° 184 Diffusion gratuite - IPNS

Mairie: 2 rue de Fournes, 59134 Beaucamps-Ligny

Horaires: Lundi - Mercredi - Vendredi - Samedi de 9h à 12h

Tél: 03.20.50.34.60 Fax: 03.20.50.64.53 Mail: mairie.beaucamps.ligny@wanadoo.fr

